

Je connais Maggy depuis tant d'années maintenant. Nicole Dopchie nous avait sollicitées Claire De Vriendt-Goldman, Nathalie Ferrard, Maggy et moi-même pour organiser une formation « Petite Enfance » destinée aux pédiatres. Ce devait être au début des années 90. Je travaillais à St Pierre dans l'équipe pédopsychiatrique, en consultation et en liaison dans le service néonatal ; Nathalie Ferrard avait intégré l'équipe SOS enfants et travaillait avec l'équipe prénatale et en maternité. Maggy et Claire De Vriendt-Goldman avaient déménagé à l'HUDERF avec Jocelyne Appelboom pour créer une nouvelle équipe sur ce site. Nous étions un peu des pionnières dans ce domaine de la périnatalité et de la petite enfance à cette époque. Nous avons lancé et progressivement développé cette formation à laquelle nous avons donné le nom de GECFAPPE. Nous sommes toutes les 4 devenues amies et nous le sommes restées.

Avec d'autres (notamment Annette Watillon, Christine Desmarez, Eliane Pirard, Dominique Charlier, Luc Roegiers ), nous avons créé la WAIMH belgo-luxembourgeoise (World Association for Infant Mental Health) qui était au départ pour nous en Belgique un groupe de réflexion universitaire sur la psychiatrie du bébé puis qui a pris de plus en plus d'extension pour devenir l'institution actuelle. Maggy y a assumé différentes fonctions au sein du CA et a terminé comme présidente associée.

En tant que membre de la WAIMH, elle a contribué à fonder et à développer la section belge de l'AEPEA (Association Européenne de Psychopathologie de l'Enfant et de l'Adolescent).

A l'HUDERF, elle a créé la maternelle thérapeutique avec Claire De Vriendt-Goldman et l'équipe pédagogique.

Elle a été une des fondatrices de la formation à la thérapie du développement dans le cadre de l'IFISAM.

Nous sommes parties ensemble au Sénégal, à Dakar avec plusieurs collègues, à l'initiative du Dr Jean-Paul Matot, qui était à l'époque chef de service de la pédopsychiatrie à l'HUDERF, pour organiser des formations à la psychothérapie de l'enfant pour l'équipe de pédopsychiatrie du Pr Lamine Fall, grâce au soutien de la Fédération Wallonie-Bruxelles.

Le GECFAPPE, notre bébé aussi a grandi et s'est développé ; il offre maintenant différents types de formations et de supervisions d'équipe ; Maggy a mis sur pied une formation destinée aux pouponnières.

Cela a été pour moi, un plaisir d'avoir été à ses côtés au cours de toutes ces années, d'avoir partagé avec elle un profond intérêt pour cette clinique des premiers âges et le plaisir de la transmission. Maggy était une femme intelligente, sensible, engagée, dynamique ; fiable aussi, j'ai toujours pu m'appuyer sur elle. C'était une clinicienne hors pair.

Je pense aussi à toutes nos conversations plus privées sur nos familles respectives ; elle me parlait avec tant d'amour de ses enfants puis de ses petits-enfants.

Depuis environ deux ans, nous sentions que petit à petit une certaine confusion s'installait en elle et que son esprit s'envolait doucement.

Maggy va nous manquer ; avec elle, c'est tout un passé en lien avec notre jeunesse qui disparaît.

Lamine Fall me charge de dire ceci :

Que Maggy repose en paix.

Elle restera dans nos cœurs à jamais.

Toute l'équipe du Gecfappe, tous les membres du CA de la WAIMH et de la section belge de l'AEPEA se joignent à moi pour lui rendre un dernier hommage ; où qu'elle soit, qu'elle trouve la paix et la plénitude.

Marie-Paule Durieux